
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
 

FECHA: JUNIO 13 DE 2014 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS 

 “Pipa sin frenos: mueren tres” 

 “Quieren autos señuelo contra los ladrones” 

 “Trabajan para vivir más de 70 mil menores” 

 “Niños jornaleros, una amarga realidad” 

 “Cumplimos 15 años” 

 
“¡Grupo de autodefensa!” 

 “Protección Civil alerta tras robo de material radiactivo” 

 “INGRESAN 5 MIL 119 A LICENCIATURA” 

 “Autoriza Congreso más disposiciones” 

 “Gobernación va por oro casinero” 

 
“Sabotean narcos a Mancera” 

 “Quieren importar energía eléctrica; proyecto de dictamen” 

 “Atoró la reforma fiscal aún más a la economía” 

I N S T I T U C I O N A L 
“No se generó información” 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S 
Milenio-Repudia el PT que “utilicen” el Mundial: La dirigencia estatal del Partido del Trabajo reprobó tajantemente “que 
se use el Mundial de futbol como un distractor mientas que en el Congreso se aprueba la legislación secundaria en materia 
energética”. En este contexto, el Coordinador Nacional del PT, Alberto Anaya, reprochó “que se pretenda violar el proceso 
legislativo en las comisiones dictaminadoras con el propósito de acelerar la entrega de los recursos energéticos del país, 
patrimonio de todos los mexicanos, a las empresas transnacionales”. Exigió que se consulte a ,os mexicanos si quieren o no 
las reformas energéticas, “ya que fue en contra de la voluntad de la mayoría de los ciudadanos que se aprobó la reforma 
constitucional, y ahora, para hacer efectiva ésta, un pequeño grupo en el poder quiere aprovechar la coyuntura para, sin 
mayor discusión y mucho menos sin el consentimiento de los mexicanos, abrir las puertas al capital extranjero sin que el 
pueblo tenga beneficio alguno. (Redacción, página 11) 
El Sol de Hidalgo-Renovará DIRIGENCIA ESTATAL Partido VERDE: El Partido Verde Ecologista de México será el 
primero que renueve dirigente de los siete partidos políticos con registro nacional en Hidalgo, al realizarse en Nopala, hoy, la 
asamblea en que aproximadamente 250 militantes del partido del tucán elegirán a uno de los 15 consejeros políticos 
estatales, con excepción del actual líder, Jorge Malo Lugo, que no puede reelegirse. Entrevistado en relación con el cambio de 
secretario general, el dirigente saliente señaló que esta asamblea responde a la convocatoria emitida por la dirigencia 
nacional del PVEM, por lo que fueron convocados tanto militancia como consejeros políticos estatales este día a las 15:00 
horas. Además, descartó que tuviera "gallo" para la sesión de este viernes, en que la militancia con derecho a voto elegirá al 
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próximo dirigente que permanecerá en el cargo los próximos tres años, teniendo la responsabilidad de organizar al PVEM para 
la elección de diputados federal de 2015 y de alcaldes, diputados locales y gobernador en 2016. Explicó que los consejeros 
políticos elegibles son Avelino Tovar Iglesias, Christian Pulido Roldán, Flavio Oliverio López Anaya, Guadalupe Nancy Herrera 
Martínez, Antonio Chávez Barraza, Josefina Lazcano Lazcano, Francisco Javier Fuentes Anaya, Fernando Vergara Cadena, Saúl 
Cuellar Lazcano, Carlos Jaime Conde Zúñiga, Pedro Ocampo Trejo y Sinaí de Jesús Hernández Aldana. También son 
consejeros políticos estatales, pero por su condición de exdirigentes estatales del PVEM inelegibles, Cuauhtémoc Ochoa 
Fernández, quien, cabe señalar, fue diputado federal y actualmente se desempeña como subsecretario de Fomento y 
Normatividad Ambiental de la Semarnat; Jorge Malo Lugo, diputado local en la 60 Legislatura, y Honorato Rodríguez Murillo, 
legislador en la 61 Legislatura. El aún dirigente sostuvo que después de seis años de encabezar al PVEM en Hidalgo, deja un 
saldo positivo, pues ya se cuenta con 60 comités municipales y en cargos de elección popular aumentó el número de 
regidores y síndicos, así como de diputados locales, con cuatro, sin dejar de tener al menos una curul en las dos pasadas 
legislaturas. En cuanto a gobiernos municipales, apuntó que en los comicios de 2011 se ganaron cinco ayuntamientos pero 
que en dos hubo elecciones extraordinarias, perdiéndose una en tribunales y otra en las urnas. (Redacción, Ojo: Política) 
Milenio-Renovarán la dirigencia del PVEM a nivel estatal: (Alejandro Reyes, página 11) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S 
Criterio-Sin renovar 78 mil 502 credenciales para votar: En la entidad persisten 78 mil 502 ciudadanos que no han 
realizado su cambio de credencial para votar, con terminación 09 y 12 al corte del 30 mayo, informó el Instituto Nacional 
Electoral (INE) de Hidalgo. Todos estos plásticos perdieron su vigencia el pasado 1 de mayo, por lo cual ya no son medios 
para identificarse ni para votar en las siguientes elecciones federales de 2015, por lo que se hizo un llamado a los ciudadanos 
a renovarlos.+ El área del Registro Federal de Electores (RFE) en la entidad, que coordina Ana Alicia Hoyos Chalit, indicó que 
es importante renovar las micas, ya que a partir del 1 de enero de 2015 se cerrará el listado nominal en donde estarán 
inscritos todos los ciudadanos que podrán votar. Hoyos Chalit convocó a acudir a los 23 módulos fijos de atención ciudadana 
que hay en la entidad para renovar su credencial para votar o agendar una cita a través del portal de internet del organismo 
electoral. Durante 2013 se renovaron 37 mil 25 credenciales con terminación 09, así como 25 mil 995 con terminación 12, 
siendo en ese momento el total del padrón 2 millones 067 mil 867 ciudadanos, y un listado nominal de un millón 758 mil 504. 
Actualmente el INE tiene un registro de un millón 862 mil 468 hidalguenses en el listado nominal, pero esta cifra podría crecer 
en la medida que se den nuevas inscripciones. (José Antonio Alcaraz, página 06) 
Milenio-Llama INE a renovar credenciales de elector con terminación 09 y 12: (Redacción, página 12) 
El Reloj-Pide INE que electores actualicen su credencial: (Verónica Ángeles, página 05) 
El Sol de Hidalgo-CREDENCIALES 09 Y 12, SIN validez: INE: (Redacción, Ojo: Política) 
Síntesis-INE advierte: credenciales 09 y 12 ya son invalidas: (Jaime Arenalde, página 04) 

P L A N O        E S T A T A L 
Criterio-Propone PAN a SSPH plan contra el robo de vehículos: La bancada de Acción Nacional en el Congreso local 
propuso a la Secretaría de Seguridad Pública de Hidalgo (SSPH) la utilización de vehículos señuelo para detener a potenciales 
delincuentes que se dedican al robo de automóviles en la entidad. En los primeros cinco meses del año, mil 132 unidades han 
sido reportadas como hurtadas en la entidad. En los municipios de mayor densidad poblacional, como Pachuca, Tulancingo, 
Huejutla, Ixmiquilpan, Tizayuca y Tula, se registra la mayor incidencia, según reportes oficiales. El programa estratégico 
estaría basado en información de inteligencia de la SSPH, que tiene identificadas las zonas donde se cometen más robos, así 
como las horas más comunes. La idea es detener infraganti a delincuentes que pretendan hurtar los vehículos señuelo, señaló 
Juan Carlos Robles Acosta, coordinador de la bancada del PAN en el Congreso local. Además de la creación del programa 
contra el robo de autos, la fracción albiazul exhortó a la SSPH a implementar medidas urgentes que combatan de raíz el 
problema. “En su mayoría, el primer patrimonio de muchos hidalguenses, casi siempre, es un vehículo. Es por eso que se 
deben implementar estrategias que ayuden a disminuir el índice en esos delitos”, señaló el diputado. Este ilícito se registra 
principalmente dentro de estacionamientos comerciales, residenciales y públicos, así como en la calle, carreteras y autopistas, 
agregó. No obstante, son cometidos sin violencia, pues en su mayoría las unidades son robadas cuando están parqueadas. 
“Proponemos que se cree un programa contra robo de vehículos, no sólo con operativos de retenes, el cual sólo es para 
recuperar. Se trata de un programa que ataque el problema”, señaló Robles Acosta. De acuerdo con información publicada en 
el portal de internet de la SSPH, en mayo se cometieron 846 robos; de los cuales, 178 correspondieron a vehículos, en 
segundo lugar de la incidencia, sólo por debajo de hurto a casa, que sigue siendo el de mayor impacto, con 257 reportes. En 
tercer lugar se encuentra el robo a negocios o industrias, con 123 incidencias durante el mes pasado. (José Antonio 
Alcaraz, página 04) 
Milenio-Exigen programa contra robo de autos a la SSPH: (Alejandro Reyes, página 27) 
Crónica-Piden alto al robo de vehículos en entidad: (Rosa Gabriela Porter, página 04) 
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El Reloj-Piden establecer logística para detener a ladrones infraganti: (Verónica Ángeles, página 03) 

Criterio-Laboran casi 34 mil menores en el sector agrícola de Hidalgo: Cerca de 68 mil niños y adolescentes trabajan 
en Hidalgo, y 50 por ciento lo hace en los campos agrícolas del Valle de Mezquital, la región Metztitlán y Cuautepec; mientras 
que 490 menores de entre 14 y 16 años cuentan con un permiso para laborar en centros comerciales urbanos. En el Día 
Internacional contra el Trabajo Infantil, Mayka Ortega Eguiluz, titular de la Secretaría de Trabajo y Previsión Social de Hidalgo 
(STPSH), dio a conocer que dentro del sector primario, la agricultura es donde se halla más de 50 por ciento de los niños, 
mientras que 13 por ciento se ubica en los espacios comerciales y de servicios. Si bien más de la mitad labora en el campo, 
Ortega Eguiluz señaló que no hay estadísticas claras que permitan conocer si estos menores estudian, a diferencia del sector 
urbano, donde asistir a la escuela es un requisito para obtener permiso de trabajo en los centros comerciales. Al abordar el 
tema de los permisos laborales, Ortega detalló que el gobierno estatal los otorga a través de la STPSH, pero con la ampliación 
a nivel federal de la edad mínima para trabajar, de 14 a 15 años, los 490 permisos existentes disminuirán. La funcionaria 
precisó que el permiso otorgado por la secretaría no se considera “un contrato laboral, sino que es una supervisión que se 
lleva a cabo para tener un registro de los niños que trabajan en las tiendas, pues no perciben un salario conforme a derecho”. 
Mayka Ortega detalló que la aceptación que se tiene es muy buena y se ha extendido a adultos mayores. Si bien reconoció 
que la STPSH únicamente se encarga de supervisar la existencia de los permisos de trabajo, Ortega Eguiluz confirmó que la 
institución no revisa que exista un contrato laboral firmado por los menores, tampoco que se les pague sueldo fijo, pues 
embolsan los productos sólo por la propina, pero la cadena comercial no les da un salario. “Es un tema de servicios, pero no 
laboral”, dijo Ortega, quien acotó que tampoco se supervisan las condiciones de salud e higiene en estos espacios, al 
contrario de como se hace en las empresas. Sobre el tema de los jornaleros que migran para trabajar, la secretaria señaló 
que de eso se encarga la delegación de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), y afirmó que es fundamental diferenciarlo 
del Programa de Movilidad Laboral, pues este último es operado por la STPSH, pero no acepta la migración de menores con 
sus padres, porque estos cuentan con un contrato por tres meses como mínimo, además de que sus ingresos son revisados. 
(Miriam Avilés, página 06) 
Milenio-En Hidalgo hay 78 mil menores que trabajan: (Alejandro Reyes, página 08) 
Plaza Juárez-Niños jornaleros, una realidad amarga entre familias hidalguenses: (Alejandra Vera Asiain, 
página 03A) 
Criterio-Anuncian convenio de servicio: Al regreso de su visita de Singapur, Guadalupe Romero Delgado, presidenta del 
Patronato del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) en Hidalgo, informó que existe la intención de atraer 
jóvenes universitarios de ese país a la entidad, para que realicen su trabajo social. La funcionaria honoraria explicó que luego 
de presentar el modelo de trabajo del DIF Hidalgo, los universitarios se sintieron atraídos bajo este esquema de protección 
social, por lo que se podría firmar un convenio de colaboración para que ellos viajen. Romero Delgado explicó que durante la 
visita se dio el primer acercamiento con los universitarios, pues fue recibida en la Universidad de Singapur, en el área de 
ciencias sociales, donde también se informó que existe la experiencia de intercambio en México, y específicamente en Puebla. 
“Es un proyecto interesante encaminado a la construcción de aulas, equipamiento y otras acciones”, dijo Romero, quien 
detalló que en Singapur existe una comunidad de cerca de 400 mexicanos. “El compromiso es dar seguimiento a estos 
acercamientos, pues establecimos contacto con una fundación de ayuda que preside una mexicana para que en el futuro se 
pueda extender los apoyos”, refirió la directiva, luego de presidir un acto protocolario para recordar el Día Mundial contra el 
Trabajo Infantil. Y sobre este tema, Guadalupe Romero acotó que son los Pamar los espacios para atender a niños y 
adolescentes en riesgo, y aunque existen en 79 municipios, detalló que no se tienen cifras sobre explotación infantil. (Miriam 
Avilés, página 07) 
Crónica-Respetar en todo momento derechos de infantes: DIFH: (Jocelyn Andrade, página 22) 
El Independiente-Niega DIF Hidalgo mafias de explotación laboral de niños: (Redacción, página 10) 
El Reloj-Se suma DIFH al combate de trabajo infantil: (Ivet Pasquel, primera plana) 
El Sol de Hidalgo-Exhortan a prevenir el trabajo infantil: (Liliana Castillo, página 06A) 
Síntesis-Más de 68 mil niños trabajan en el estado: (Tania Monroy, página 02) 
Uno más Uno-Atención a la infancia, define el modo de entender el futuro: (Redacción, página 06) 
Crónica-Aprueba Congreso disposiciones en materia de anulación electoral: Aprobó la LXII Legislatura la minuta 
que modifica el tercer párrafo del artículo 41 de la Constitución Política para que la adquisición de tiempos en radio y 
televisión, fuera de los previstos por la ley, también sea una causal de nulidad durante procesos electorales. Este dictamen lo 
envió el Congreso de la Unión el pasado 1 de abril, específicamente para reformar el inciso B del tercer párrafo de la base VI 
del artículo 41 constitucional, con la intención de incorporar la palabra “adquirir” en la disposición legal. En la exposición de 
motivos, el diputado del Revolucionario Institucional (PRI), Humberto Lugo Guerrero señaló que estas permutas refuerzan el 
espíritu del artículo 41, respecto a la nulidad de comicios federales y locales, no sólo con la acción de comprar cobertura 
informativa, de igual forma adquirir estos tiempos. “Coincidimos con el propósito de reformar el precepto constitucional para 
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adicionar el concepto ‘adquirir’ cobertura informativa o tiempos en radio y televisión, ya que puede haber operaciones 
diversas a la acción de comprar”. Agregó que el concepto “adquirir” es más amplio que “comprar”, ya que este último lo 
limitan a ciertas acciones o criterios. El documento señala que en la “adquisición” de propaganda política están grandes actos 
de simulación, mismos que se transforman en sucesos de ilegalidad, bajo argumento de libertad de expresión, pero que 
favorecen a sus promotores. El término “comprar” permite a determinados partidos o candidatos acceder a tiempos de radio y 
televisión, fuera de los previstos por el Estado, pese a denuncias, alegan que no compraron esos tiempos de difusión, pues 
fueron “cedidos”, “aportados” o “regalados”. Por otro lado, en sesión ordinaria, el diputado por el distrito de Atotonilco el 
Grande, Leonardo Pérez, propuso diversas permutas a la Ley de Derechos de los Adultos Mayores, a fin de garantizar el pleno 
desarrollo integral del sector. Según datos del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval), en 
2012 detectaron en Hidalgo 268 mil personas con 60 años o más; es decir, el 9.7 por ciento del total de la población, de esta 
cifra 56.7 por ciento vive en pobreza. Además 57.4 por ciento de adultos mayores en Hidalgo no cuenta con seguridad social, 
11 por ciento tiene pensión o algún ingreso producto de jubilación y 31.6 por ciento mantiene una vida laboral activa. Por ello 
planteó diversas acciones para dotar a los adultos mayores de apoyos médicos, así como un respaldo a las actividades 
artísticas o culturales que efectúe este sector de la población y adecuar la infraestructura urbana para permitir el libre 
desplazamiento de las personas mayores. (Rosa Gabriela Porter, página 03) 

Milenio-Diputados locales avalan las reformas de nulidad electoral para el estado: (Redacción, página 12) 
El Independiente-Avala Congreso anular elecciones por compra ilegal de tiempos en prensa: (Víctor Valera, 
página 04) 
Plaza Juárez-Adquirir ilegalmente tiempo en medios de comunicación, anulará elecciones. (Redacción, página 
05A) 
Síntesis-Congreso aprueba cambios a normas sobre propaganda: (Jaime Arenalde, página 04) 
Uno más Uno-Avala Congreso reforma en materia de nulidad electoral: (Redacción, página 04) 
El Independiente-Niegan diputados sesionar temprano para ver Mundial: Diputados del Congreso negaron que 
iniciar una hora antes la sesión ordinaria fuera con la finalidad de ver la inauguración del Mundial de Futbol, y en cambio, 
agregaron, adelantaron sus actividades porque se prepararon para su viaje a Cancún, como parte de las actividades de la 
Copecol. “Voy a otra actividad que tengo, para mí no aplica, no sé si mis compañeros fueron a ver el partido”, mencionó el 
diputado de Nueva Alianza Víctor Trejo Carpio, al término de la sesión a las 11:30 horas, cuando comúnmente finaliza a las 
13 horas. Humberto Lugo Guerrero, legislador tricolor, apuntó que la sesión concluyó temprano debido a que los diputados 
locales tuvieron que viajar ayer a la Conferencia Permanente de Congresos locales (Copecol). Leonardo Pérez Calva, diputado 
priista, respondió que es poco afecto al futbol y que en cambio practica basquetbol. “No creo que sea el tema, además te voy 
a decir algo, México no juega hoy (ayer)”. (Víctor Valera, página 05) 
Síntesis-Demorará 2 años juicio de exalcalde golpeador: Tras girarse la orden de aprehensión en contra de Hilario 
Mendoza Benito, ex edil de Tepehuacán de Guerrero, quien fuera acusado de violencia familiar, el secretario general del 
Tribunal Superior de Justicia de Hidalgo (TSJEH) José Sabás Domingo García González, estimó que podría demorar hasta dos 
años este caso. La orden fue solicitada a un juez penal el 11 de abril del presente año, por la Procuraduría General de Justicia 
del Estado de Hidalgo (PGJEH), para ser ejecutada por personal de la Secretaría de Seguridad Pública de la entidad, ante lo 
cual se amparó Mendoza Benito y posteriormente se amparó contra el auto de formal prisión. "En este momento él está 
amparado, se amparó contra la orden de aprehensión; se le dictó el auto de formal prisión y se volvió a amparar y está en 
proceso su juicio", externó García González. Explicó también en este caso se debería sentenciársele antes de un año, "pero 
tampoco podemos-coartar su derecho, de querer seguir promoviendo otros recursos", indicó; los cual se ha realizado en el 
presente por derecho. "No podemos decirle no impongas este recurso, él puede hacerlo y tal vez su intención es alargar el 
procedimiento, para que no haya una sentencia por el momento, hasta el día de hoy están los recursos interpuestos que van 
a seguir su curso normal", acotó el secretario general del TSJEH. Además expresó que pudiera tardarse los recursos para el 
auto de formal prisión, de tres a cuatro meses y después todavía seguir con el procedimiento, "no sabernos qué pruebas va a 
ofrecer y dependiendo de la prueba, será su desahogo y el tiempo que tarde en desahogar esa prueba para llegar al periodo 
de sentencia, y recordemos que contra la sentencia hay la apelación y el amparo, lo que podría tardar hasta dos años.  
(Adriana Ramírez, página 03) 
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P L A N O       M U N I C I P A L 
Síntesis-Ayuntamiento trabaja para crear energía renovable: La Secretaría de Medio Ambiente de Pachuca 
implementará un proyecto de energía renovable dentro del ayuntamiento, para el cual ya se tienen pláticas con dos 
empresas, informó el titular, Luis Rodríguez Murillo. En entrevista, comentó que aunque aún no tiene un plan estratégico de 
la misma secretaría, ya se tienen algunos proyectos para trabajar en lo que resta del año, como el de implementar energía 
sustentable para el ayuntamiento a través de celdas solares. "Energía renovable es energía sustentable, hay empresas que 
ofrecen muchos mecanismos, hay muchas estructuras, ya trabajan en el municipio de Pachuca para saber qué es lo que se 
necesita; pueden ser celdas solares, desafortunadamente son proyectos muy costosos, por eso estamos buscando algún 
recursos federales donde nos podamos apoyar para crear estos proyectos". Aclaró que la idea es dejar el proyecto listo para 
esta administración; sin embargo, el proceso es largo, pues se debe adaptar al presupuesto con el que cuenta el 
ayuntamiento, y a los recursos que pudieran bajar del gobierno federal. La propuesta consistiría en colocar celdas solares 
para proporcionar energía al ayuntamiento, con lo disminuiría el gasto en electricidad, ya que la idea es usar energía 
renovable en el alumbrado público.  (Tania Monroy, página 02) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S 
Milenio-Intelecto opuesto… 

Bullying sigue en aumento 

Los casos de violencia en escuelas siguen apareciendo por todas partes del país, sobre todo por la exposición que hacen de 
los mismos en la redes sociales. 

Tras varias semanas de análisis y debate del tema, la mayoría de autoridades en el país ven en los valores y formación 
familiar, una de las principales causas de la generación de violencia entre estudiantes. 

Aunque no es la única causal, sí, en efecto, se atribuye al hogar el desenvolvimiento de los niños que pueden ser causantes 
de violencia en salones de clases, o que incitan a las agresiones entre compañeros, incluso desde los primeros grados de la 
primaria. 

El asunto, cada vez más expuesto en México, comienza a tomar tintes jurídicos y penales pues conforme se dan a conocer 
casos se toman cada vez acciones más fuertes, del orden legal. 

Amparos y demandas que nada tienen que ver con la formación académica, han comenzado a popularizarse entre los temas 
que deben saber los alumnos de todos los planteles. Darles asesoría jurídica ante el bullying, es uno de los resultados que ya 
están implementándose ante la situación. 

¿Tiene solución el bullying en México? Desde luego que sí. Sin embargo es imposible que viviendo en un entorno económico, 
político y social como el que tienen los habitantes del país, se den pasos agigantados o concretos para salir del problema. 

Seguimos padeciendo violencia en múltiples formas y eso es lo que nos da forma como ciudadanos. Mentamos la madre en la 
calle, echamos el auto a los peatones, buscamos ganar el lugar en la fila, queremos pasar por encima de otros, gritamos, 
insultamos, vaya, todo lo que no se debe hacer para eliminar el bullying, es lo que hacemos. 

¿Qué hace el gobierno? Es muy fácil tratar de adivinar que el gobierno federal, sus autoridades encargadas de vigilar las 
escuelas, el comportamiento de los estudiantes, o la promoción de valores, no están haciendo nada. Sin embargo, la realidad 
es que este problema es culpa de todos, gobierno y sociedad. Familias y valores. 

Ayer, el presidente de la Comisión de Juventud de la Cámara de Diputados del Congreso de la Unión, José Luis Oliveros 
Usabiaga, advirtió que el suicidio se ha convertido en la tercera causa de muerte entre los jóvenes, en muchas ocasiones 
orillados a tomar esta decisión a causa del bullying. 

Durante una ponencia en la Ciudad de México, el diputado dio a conocer que se realizará para los primeros días de 
septiembre la conferencia “Vivir sin Límites, vivir sin Bullying”, pues el impacto que tiene este grave fenómeno en la sociedad 
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mexicana, principalmente en niños y jóvenes, está tomando dimensiones cada vez mayores. 

Precisó que al evento se invitarán a legisladores, presidentes de Comisiones de Juventud de los 32 Congresos Locales, así 
como el director del Instituto Mexicano de la Juventud, funcionarios y sociedad interesada en este tema. 

(Eduardo González, página 03) 
Plaza Juárez-Alfil negro… 
 
ALGO SUCIO SE NOTA EN EL MUNDIAL 
 
El mundial de futbol convoca a millones de aficionados por el peso que tiene de excelencia en cuanto a sus 
participantes y por lo que uno espera de los partidos que se desarrollan en estos eventos, y el campeonato de 
Brasil no es la excepción. 
Por eso el partido de ayer entre Brasil y Croacia tuvo millones de espectadores siguiendo los 90 minutos, para 
ser testigos del inicio de esta copa del mundo, sobre todo por ser en el país donde todos dicen que se juega 
con arte el futbol y donde se asegura está el que debe ser el próximo campeón. 
Las televisoras de México que ganarán una millonada, empezaron desde muy temprano con su programación para repetir lo 
que han hecho desde hace días acerca del torneo, pues la verdad queda muy poco que decir, pero siempre encuentran algo 
nuevo, sobre todo ahora que se inicia el campeonato. 
Después la inauguración, que no fue cosa del otro mundo, empañada, no sólo en el evento de inicio sino desde mucho antes 
por las protestas de buena parte del pueblo de Brasil en contra de los gastos en estadios y demás, para un campeonato que 
dicen los quejosos no les hace falta, porque lo que sí les urgen son satisfactores que el gobierno no puede o no quiere llevar 
a cabo. 
Para esta gente, que son miles, los juegos son una burla y su deseo es que Brasil pierda para que no sirva de pretexto para 
que el gobierno encuentre una salida a sus fallas y errores.  
Es la otra cara del campeonato que se trata de minimizar y no darle publicidad, y menos por las televisoras que no 
encuentran en esto, modo de hacer dinero, que al final de cuentas es lo que cuenta para estas empresas. 
 
UN JUEGO RARO EL DE LA INAUGURACIÓN... 
 
El juego inaugural, resulta por ello muy raro y cuestionable en cuanto a su limpieza, porque Croacia merecía mejor trato de 
parte del árbitro que da la impresión de traer en mente, la orden de hacer ganar a Brasil a como dé lugar, de tal manera que 
cuando Croacia comienza ganando con un autogol de la defensa de Brasil, como que se le viene el mundo encima al señor 
autoridad del  partido que da la impresión, de tener la orden de que quien debe ganar es el equipo de casa y nunca el 
visitante. 
Por ello cuando cae el gol de Brasil el hombre de negro respira. 
Pero empieza a pasar el tiempo y Brasil no anota el gol del triunfo y el árbitro se nota que sufre. 
Entonces, para cortar de raíz con el sufrimiento, inventa una pena máxima y se la regala a Brasil, porque el penalti que marca 
nunca existe en opinión de los que saben de futbol. 
La estrella de Brasil el señor Neymar está tan nervioso que casi falla, pero el portero de Croacia está peor y sólo desvía el 
balón a su portería. 
Después vienen faltas terribles de los brasileños, que merecían castigos fuertes, pero el árbitro, que era un jugador más de 
Brasil, no ve, ni oye las quejas de los croatas, que entienden que están condenados, desde el inicio, a perder y se resignan. 
El campeonato, así, huele mal. 
Inicia sucio. 
Se ve la voluntad política de que Brasil llegue a la final y si se puede, sea campeón. 
No porque sea el mejor, que por otro lado, juega bien, sino porque parece haber un arreglo entre los dueños del futbol y el 
gobierno de ese país. 
Es lo que se ve. 
Pobre futbol. 
Y en este escenario, ¿qué puede hacer México? 
No lo crea, algo o mucho, porque como no estamos considerados de peligro, es donde podemos ser la sorpresa. 
Pero este campeonato no luce blanco..... 
 
 (Adalberto Peralta, página 02) 
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El Reloj-La Hora en Punto… 
 
Entre Neymar y Dilma Rousseff 
 
Contra los pronósticos y la incertidumbre en torno a Brasil, su estabilidad social y el Mundial de futbol, es posible que los 
goles de Neymar y el triunfo de la selección Carioca, sirvan para olvidar (aunque sea un poco) los problemas por los que 
atraviesa esta “gigante” nación de Sudamérica. 

Los ojos del mundo, a partir de este jueves están puestos sobre el balón que rueda en los estadios sede y desde luego, en las 
ciudades donde las protestas se han recrudecido. 

Los minutos, horas, días, semanas y meses previos al evento, estuvieron marcados por una ola de inconformidades de ciertos 
sectores de la sociedad contrarios al sistema de gobierno que encabeza Dilma Rousseff y como bandera principal, critican lo 
que ellos llaman un excesivo gasto del presupuesto público invertido en los estadios donde se disputa la copa del mundo. 

Las protestas en Brasil, especialmente en Sao Paulo, se agudizaron por parte de algunos gremios de trabajadores, que como 
en el caso del sistema de transporte colectivo Metro paralizaron la ciudad. 

El sindicato de trabajadores aeroportuarios y agrupaciones que se han autodenominado como colectivo social se han 
enfrentado a las fuerzas de seguridad y de justicia, y el mensaje de la presidenta del país que económicamente sorprendió al 
mundo al iniciar el siglo, es que el gobierno mantendrá su política de reprimir las protestas ilegales. 

A punto del silbatazo inicial, en la Arena Corinthians nadie dio la bienvenida a las 32 selecciones de futbol, no hubo discurso 
inaugural y Dilma Rousseff, Ban Kim-Moon, secretario general de la Organización de las Naciones Unidas y Joseph Blatter, 
presidente de la Federación Internacional de Futbol (FIFA) permanecieron en el mismo palco; triunfó el miedo al abucheo por 
parte de los asistentes, brasileños en su inmensa mayoría. 

Pero como escribiría Juan Villoro hace unos años “Dios es redondo” y la magia comenzó a rodar por el empastado. 

Primero, al minuto 11 el error de Marcelo, tuvieron que transcurrir ocho minutos para que Neymar “inyectara” una potente 
dosis de confianza a los brasileños, dosis que repitió al minuto 70, luego del error arbitral de Yuichi Nishimura y el cierre de 
Óscar al minuto 90. 

Este jueves, Neymar ha sido el héroe; por instantes los brasileños superaron las convulsiones y el individualismo que los 
mantienen divididos. 

Acá, en México, en el grueso de la agenda social no aparecen las discusiones en torno a las leyes secundarias de la reforma 
energética, lo que importa, lo que verdaderamente importa a las masas, es que México supere a Camerún.   

(Edmundo Pineda, página 07) 
Vía Libre-deslinde… 
 
Limpieza en SNTE afecta a abusivos 

Francisco Sinuhé Ramírez Oviedo, líder de la Sección 15 del Sindicato Nacional de Trabajadores del Educación (SNTE), emitió 
el día de ayer un comunicado en donde señala que las acciones de “limpieza” que se realizan al interior del sindicato han 
afectado a aquellos que poseen plazas sin merecerlas ni trabajarlas. 

Por lo que informó que las acciones que se realizan desde el mes de marzo “han afectado intereses y privilegios de quienes 
por años abusaron del patrimonio de los trabajadores y se otorgaron las claves más altas sin perfil académico, violentando el 
escalafón y sin trabajarlas”. 

Es por eso que consideró injusto que aquellos que no trabajan quieran seguir cobrando, por lo que aclaró que a quienes se 

7 de 21 

  



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
 

les ha retenido el salario es porque la Contraloría de la Secretaría de Educación en Hidalgo (SEPH) no los localizó en los 
centros de trabajo en que supuestamente están adscritos. 

Bajo dicho contexto, Joel Guerrero Juárez, titular de la SEPH, informó que actualmente se tiene retenido el salario de entre 30 
y 40 maestros que no han acreditado su situación, sin embargo por error de edición, ayer se mencionó que eran entre 430 y 
440 los salarios retenidos, siendo la cantidad exacta entre 30 y 40 docentes bajo esta situación. 

Por otro lado, Ramírez Oviedo señala que quienes han declarado su retención de pago no deben olvidar que estatutariamente 
no pueden asumir dos responsabilidades a la vez, por lo que deben explicar a la base magisterial por qué ostentan esas 
claves escalonarías tan altas sin perfil, sin derechos y sin trabajarlas. 

De ahí que  señaló que por mandato de los trabajadores se ha pedido una revisión en la asignación de los últimos meses de 
las claves directivas y de supervisión, emitiendo un boletín en donde se somete a concurso las claves que no tiene  dictamen 
escalafonario. 

Por lo tanto,  a quienes se les boletinó su clave, debieron acudir a la comisión mixta SEPH- SNTE de escalafón para hacer 
valer su derecho, manifestando que el SNTE está pendiente de que a quienes le corresponda legal y legítimamente la clave, la 
conserven por derecho. 

(Alberto Witvrum, página de internet)  
Crónica-Balcón Político… 
 
No habrá refinería 
 
Simplemente nos engañaron y nos usaron, a grado tal que los mil 500 millones que invertimos para comprar 700 hectáreas y 
disponerlas a la posibilidades de construir la refinería Bicentenario no serán suficientes para colocar un proyecto que genere 
el desarrollo que necesita el estado. 

Visto así, sin la posibilidad de que el gobierno federal cumpla con lo que prometió el presidente Enrique Peña Nieto, entonces 
los hidalguenses, encabezados por el gobernador Francisco Olvera Ruiz, tengan los arrestos para plantearle al presidente que 
nos devuelvan lo que ya invertimos en la compra de las tierras para el proyecto de la refinería Bicentenario. 

Sería justo y legal que el dinero (mil 500 millones de pesos, más intereses) se destinaran a apoyar los programas de ayuda a 
la gente más necesitada, que en Hidalgo sigue siendo mucha. 

Hoy no hay circulante y esa es la percepción general de la ciudadanía y si a eso le agregamos que la gente no cree en las 
promesas del nuevo gobierno, entonces estaremos en el riesgo de una rebelión, simplemente porque la gente no tiene para 
comer. 

Bajo este esquema los hidalguenses y particularmente los vecinos de la región de Tula, siguen esperando los beneficios que 
les prometieron desde hace tres décadas. 

Hoy, cada vez más, luce lejana la posibilidad de que en la región se concrete una nueva refinería, que de plantarse generaría 
bondades y acentuaría maldades, como ocurre ahora con la ola de feminicidios. 

Por lo pronto, lo que nos vendieron como un proyecto fantástico se ha quedado en una mera utopía. 

Ahora que se discuten las leyes reglamentarias en la matera y que un hidalguense encabeza las negociaciones, los 
hidalguenses quisiéramos ver el rostro de nuestro representante legal si se cumplen o no las mentadas reformas. Esa, al 
menos, es su audaz apuesta. 

(Carlos Camacho, página 03) 
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Criterio-La Silla… 
 
La cultura del engaño 
 
Espero no hablar de futbol todo el mes, pero hoy el tema lo amerita. 
Ayer, en el partido inaugural del Mundial 2014, el jugador brasileño Fred se dejó caer en el aire rival apenas sintió un 
contacto del defensa, y logró engañar al árbitro del partido para que éste marcara un penalti a favor de los amazónicos. 
Lo de Fred, como lo pudimos constatar millones de personas gracias a la repetición en cámara lenta de la televisión, fue un vil 
engaño para sacar provecho. El árbitro, quien debe decidir en segundos, pudo haber sido engañado por el hábil jugador, pero 
a todas luces lo que ocurrió fue una actitud antideportiva ocurrida ante la vista de todo el planeta. 
¿Habrá consecuencias tras descubrirse el engaño? No. Ni la FIFA ni nadie más tomará acciones en contra de Fred, como 
tampoco lo ha hecho ni lo hará contra los cientos (¿o miles?) de jugadores profesionales que semana con semana buscan y 
casi siempre logran engañar a la autoridad. 
No importa si todos vimos lo burdo de una actuación. La decisión arbitral es inapelable y los agraviados se quedarán toda la 
vida con la molestia de lo ocurrido. 
Esa cultura del engaño debería preocuparnos, pues me parece reflejo de nuestra sociedad. Lo mismo la FIFA soborna a 
directivos para lograr hacer de las suyas, que un empresario unta la mano de un político para obtener un beneficio. Alguien 
puede mentir flagrantemente y no pasa nada; o bien embolsarse millones de pesos con todo y ligas frente a un televisor, y 
luego mantenerse en la política como si lo ocurrido nunca hubiera existido. 
El engaño, por burdo que sea, es pues aceptado por la sociedad como algo natural. “Es la picardía del brasileño”, justificarán 
algunos. A final de cuentas, sin embargo, es un engaño. Todos lo vimos y nunca pasará nada. 
 
(Manuel Baeza, página 03) 
Milenio-Pájaro Carpintero… 
 
: Que En la Sección 15 del SNTE en Hidalgo, literalmente, se está limpiando la casa luego de que el dirigente 
magisterial Sinhué Ramírez Oviedo publicara ayer en redes sociales que su organización está en un proceso de 
transformación pues las acciones que ha emprendido ya trastocaron los intereses de quienes, afirma, abusaron del patrimonio 
de los trabajadores y se otorgaron las claves más altas sin perfil académico. Al líder gremial se le ve muy confiado en esta 
campaña emprendida al interior de su sindicato, aunque sus adversarios aún no asoman la cabeza ni para la defensa, que 
dicen, se dará en poco tiempo. 

: Que Quien se anda promocionando con bombo y platillo es el presidente municipal de Ixmiquilpan, Cipriano Charrez 
Pedraza, quien se publicó una gaceta para informar que lleva 727 días al frente del ayuntamiento. Esta situación, dicen, no 
cayó muy bien al interior de su partido, el PAN, en donde se han pronunciado voces que critican la estrategia del edil pues 
dicen que ya está promocionando su figura política para las candidaturas a diputados federales del siguiente año. 

: Que Quienes no se quisieron quedar atrás en la agenda viajera de políticos hidalguenses son los diputados locales, quienes 
partieron ayer a participar en la Conferencia Permanente de Congresos Locales en Cancún, Quintana Roo. A la cita 
acudieron como principales representantes los líderes de cada fracción parlamentaria, así como algunos presidentes de 
comisiones para analizar asuntos de armonización con leyes federales, entre otros menesteres playeros. 

: Que La sorpresa política del día la dará el Partido Verde Ecologista de México con la presentación de su nuevo 
dirigente en la entidad, Avelino Tovar Iglesias, quien tomará protesta esta tarde en Nopala de Villagrán, cuna de los 
niños verdes en la región de Huichapan, en donde se espera la visita y participación de los principales políticos de dicho 
partido en la entidad, Cuauhtémoc Ochoa Gutiérrez, actual funcionario federal de Semarnat, y Honorato Rodríguez 
Murillo, secretario de Medio Ambiente en Hidalgo. 

(Redacción, página 03) 
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Milenio-Las perlas… 
 
“Estamos contentos, hemos tenido días en que tenemos a mil personas visitando el Bioparque, nosotros en promedio 
teníamos entre seis mil y siete mil personas mensuales, obviamente estamos llevando una estadística” 
 
Gabriela Castañeda Badillo 
Presidenta del DIF Pachuca sobre Bioparque y aumento de visitantes. 
 
 
 “Las políticas públicas hacia la infancia y del combate del trabajo en este sector, es un asunto de Estado que se debe 
aterrizar en actos concretos, fomentando una cultura para que la sociedad reconozca que las y los niños son sujetos de 
derechos” 
 
Guadalupe Romero Delgado 
Titular DIFH sobre trabajo infantil. 
 
 
 “Son ampliaciones muy necesarias, estamos hablando del doble en el Hospital General de Pachuca, duplicamos la capacidad 
instalada en el Hospital General de Pachuca. En el hospital de la Huasteca estamos ampliándolo en 35%” 
 
Jorge Islas Fuentes 
Delegado de ISSSTE sobre ampliaciones a red de hospitales en Hidalgo. 
 
(Redacción, página 03) 
Criterio-Se dice que… 

que momentos de angustia vivieron ayer trabajadores del Centro Minero cuando un grupo de manifestantes provenientes de 
El Olivo, Ixmiquilpan, tomó el lugar para exigir al secretario de Agricultura, José Alberto Narváez, la conclusión de obras 
prometidas. Los manifestantes, encabezados por el hermano del alcalde de Ixmiquilpan, Vicente Charrez, cerraron además 
por más de 20 minutos el bulevar Felipe Ángeles, provocando caos vial, y por si fuera poco, colocaron cadenas al 
estacionamiento del Centro Minero, con lo cual quedaron atrapadas las camionetas de los secretarios, entre ellos Narváez, 
quien tuvo que tomar un taxi para regresar a casa. 

que muchos de los diputados locales se han convertido en sólo oradores de efemérides, pues a falta de una agenda y 
propuestas e ideas legislativas han dado rienda a exponer acuerdos económicos para conmemorar efemérides como ocurrió 
en la sesión de ayer, cuando tres diputados -Edith Avilés, Imelda Cuéllar e Ismael Gadoth Tapia, presentaron el mismo tema: 
el Día Mundial contra el Trabajo Infantil. Pero eso sí, hoy la mitad del Congreso hidalguense anda en Cancún, desde donde 
verán la participación de México en la Copa del Mundo, y de paso asistirán a la IV reunión de la Conferencia Permanente de 
Congresos Locales, la cual atrasará su inauguración para que los diputados mexicanos apoyen a su selección. 

que pobladores de Tula de Allende acudieron a la Secretaría de Gobierno para exigir a la Procuraduría General de Justicia en 
la ejerza acción penal contra 5 estafadores que venden y revenden terrenos en La Cantera, San Pedro Alpuyeca y El Llano, y 
señalaron que en dicho fraude está involucrado el presidente municipal de Tula, Jaime Allende, quien encontró en ello un 
gran negocio. 

que el diputado federal Francisco González Vargas anda pregonando que el Circuito Charro, que se llevará a cabo en 
Tlanalapa el próximo fin de semana, será gratis. Sin embargo, el líder priísta de Tlanalapa, Luis Gerardo Espinoza Ramírez, 
encargado de reunir a los charros, se dio a la tarea de “pedir” una cuota de recuperación por integrante de 500 pesos. ¿Quién 
mentirá? se preguntan los asistentes. 

que esta semana se presentó la primera denuncia legal contra el bullying en Hidalgo, contra una maestra de la escuela 
primaria Maestro Rural, ubicada en la colonia San Cristóbal, y dos menores que agredieron a una compañera de 11 años. La 
denuncia, interpuesta por un padre de familia, quedó asentada en la averiguación previa 12-prov/III/341/2014. 
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(Redacción, página 03) 

Plaza Juárez-Dese por enterado… 
 
Héctor Pedraza se cree Indiana Jones 
  
Sombrero de ala ancha, el diputado local Héctor Pedraza, piensa seriamente comprar también látigo y morral 
para que sea el nuevo Harrison Ford del Mezquital. Defensor de los hidalguenses que se han visto en la 
necesidad de emigrar al país del norte, el Indiana Jones del Valle, gusta de hacer declaraciones incendiarias, 
aunque en los hechos poco efecto tenga. Por lo mientras usted lo puede ver con su nuevo look a la Harrison. 
  
¿Y usted, dónde va a ver el partido de México? 
  
Puede pasar a partir de hoy lo que usted mande y ordene, pero la prioridad será estar pendiente de que la escuadra nacional 
logre su primera victoria en la Copa del Mundo. Y seguro la ciudad se quedará desierta, pero bares, cantinas y restaurantes 
llenos la mañana de hoy. Además que si algo disfrutamos es el ya merito, casi casi. La cultura de la derrota en todo su 
esplendor, amén de que ya surgieron los que califican a criticones como sus servidores como “intelectualoides mamilas”. Así 
que mejor paso a retirarme y que me den por difunto los siguientes días. 
  
Jijos de suchi, ni al Santo respetan 
  
Desde su tumba Santo, el Enmascarado de Plata, va a regresar para poner en su lugar a los que pintarrajearon su 
monumento allá en el Corredor de los Museos en Tulancingo. Si de por si tenemos pocos héroes a quienes celebrar, y ahora 
salen con esto. Nomás porque está difunto, si no ya los vería grafiteros rudos. 
  
Y siguen los delegados desatados 
  
Desmentidos tras desmentidos, luego que el delegado de la Comisión para el Desarrollo de Pueblos Indígenas, quien aseguró 
que poca justicia es la que reciben de las autoridades los integrantes de dichos grupos en la entidad. Flaco favor a su jefa, 
Nuvia Mayorga, le hace el delegado, que todo indica quiso lucirse así con declaraciones escandalosas. El mal de los virreyes 
sigue. 
 
(Redacción, página 03) 
La Crónica de Hoy-La Esquina… 
 
Asume el Congreso del estado los compromisos que tiene no sólo con la entidad sino también respecto a ordenamientos y 
propuestas que llegan de la federación, por tal motivo aprobó modificaciones en materia electoral para el caso específico de 
los tiempos que competen a cada partido en medios como la televisión y radio, a fin de equilibrar y resolver algunos vacíos 
legales que eran aprovechados para sacar ventaja. Todo en beneficio de la democracia. 
 
(Redacción, primera plana) 
La Crónica de Hoy-Arriba:  
 
Arriba-Ernesto Gil: Hombre con trayectoria ejemplar, Gil Elorduy es sin duda un perfil que suma cargos relevantes que van 
desde secretario de un presidente, pasando por diversas dependencias del ámbito nacional, hasta otros que incluyen 
diputaciones federales por Tula y Tulancingo. Ahora como presidente de la Junta de Gobierno en la LXII Legislatura de 
Hidalgo demuestra su potencial, el cual le vale reconocimiento y proyección internacional. 
 
Abajo-Adolfo Ochoa: Permanecen en Nopala de Villagrán sin mayor avance en diversos rubros, lo cual mantiene en rezago 
muchos aspectos que llevan a menos el nivel de vida en comunidades. Aunque los esfuerzos sincronizados prometen mucho, 
cierto es que en realidad pesa sobre la administración municipal una carga que aún no logra aligerar, de ahí que las quejas 
sobre el papel del alcalde Chávez Chávez salen a relucir. 
 
(Redacción, página 02) 

11 de 21 

  



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 
 
LOTES 

Una vez más puede apreciarse en la ciudad de Pachuca, sobre todo en la parte sur y en las inmediaciones del 
Congreso local que proliferan los espacios con venta de automotores de todo tipo y precio. Los grillitos se 
preguntan por qué en los últimos meses aparecieron tantos y tantos negocios de este tipo y cuál será la 
procedencia de dichos vehículos, amén de si las autoridades estatales y municipales revisan a conciencia estos 
lotes de autos. Hace no mucho estos negocios estaban ubicados sólo en la periferia de la ciudad pero conforme avanza el 
tiempo puede verse su aparición en zonas más céntricas incluso. 

DEPORTISTAS 

Tan de moda se puso correr y trotar que la pista de la unidad deportiva municipal de Pachuca ya necesita una 
urgente rehabilitación. Y es que diariamente cientos de personas acuden a este centro para realizar diferentes 
actividades físicas y recreativas, pero la pista tiene varios años sin el mantenimiento adecuado por lo que en 
algunos tramos ya sólo tiene tierra. Para colmo las lluvias afectan el lugar en detrimento de los deportistas. 

PANTALLAS 

En la capital hidalguense y su zona metropolitana se colocaron dos pantallas gigantes para que la población pueda 
disfrutar del juego de la selección nacional mexicana en el Mundial de Brasil 2014.Hoy viernes será el debut 
del equipo mexicano contra Camerún y se espera que tanto en la plaza del Reloj Monumental como en el 
centro de Pachuquilla los escenarios estén “a reventar” de aficionados que brindarán su respaldo aunque sea de lejos. 

(Redacción, página 02) 

P L A N O      N A C I O N A L 
El Universal-Gobernación va por oro casinero: La Secretaría de Gobernación y la Cámara de Diputados tienen en la mira 
los permisos de los casinos Big Bola, las cuales son propiedad de la familia Rodríguez Borgio, parientes del ex banquero 
Ángel Isidoro Rodríguez, alias El Divino. Según información oficial recabada por EL UNIVERSAL, la autoridad federal 
continuara con la clausura de mas casas de apuestas instaladas en el país que tengan irregularidades, por lo que ahora 
investiga a este consorcio casinero por los posibles delitos de lavado de dinero, tener documentación apócrifa e insuficiente y 
por el involucramiento de funcionarios públicos en el desarrollo de Sus actividades. Con Ella corre peligro la continuidad de 18 
casinos Big Bola, pertenecientes al consorcio Comercial de Juegos La Frontera SA de CV, que funcionan principalmente en el 
Estado de México, Veracruz, Sinaloa, Campeche, Guanajuato, DF y Querétaro. El pasado 21 de mayo EL UNIVERSAL 
Informo que la Secretaría revoco el permiso para operar 19 casinos de la empresa Entretenimiento de México (EMEX) 
propiedad de Arturo Rojas Cardona y Juan José Rojas Cardona , el llamado Zar de los Casinos. Este diario también 
documento que Una red de jueces protegía al "zar" casinero. El apoderado de Comercial de Juegos La Frontera es Oscar 
Rodríguez Borgio a quien se identifica como familiar de Ángel Isidoro Rodríguez Saez quien en su momento fue acusado de 
fraude, y después fue exonerado. El presidente de la Comisión de Casinos de la Cámara de Diputados Fernando Zarate 
(PRD), escribió en su cuenta de Twitter que  existen diversos operadores como propietarios de casinos que no están dentro 
del marco legal por lo tanto se deben aplicar las mismas sanciones que a otros". En las redes sociales el legislador del partido 
del sol azteca ha promovido que el gobierno federal continúe con la depuración de casinos en el país, a fin de que pronto 
entre en vigor Una nueva Ley General de Juegos y Sorteos que establezca el orden en este sector. Un permiso Ilimitado. 
El permiso que permitió la apertura de los 18 casinos es el DGG/723/97, el cual cuenta con el aval para operar apuestas remotas 
con Salas de sorteos de números, así como una licencia ilimitada. En 2012 se le autorizó el ultimo permiso para la operación de 
maquinas tragamonedas. De acuerdo con la información recabada por este diario,  una de las principales líneas de investigación 
contra Big Bola tiene que ver con lavado de dinero, con el que se pudieron haber beneficiado políticos y funcionarios públicos, 
vinculados a la administración del ex presidente Felipe Calderón. Asimismo, se revisa la legalidad de la documentación que 
este consorcio de 18 casinos ha presentado a la autoridad federal, así como los posibles nexos con servidores públicos 
(calderonistas) que de manera dolosa pudieron haberse beneficiado con estos casinos. El poder de la Gran Bola. Comercial de 
Juegos de La Frontera S.A. de C.V., la cual ampara el funcionamiento de los 18 casinos Big Bola, es una de las principales 
empresas del sector de juegos y sorteos que existe en el país. En un comparativo realizado por este diario a las balances 
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financieros de los principales casinos registrados en el padrón de la Segob, este consorcio aparece en un Segundo lugar sobre 
los reportes de ingresos anuales. En 2012, la empresa reporto Ingresos por el orden de 3 mil 886 millones258 mil pesos por 
debajo de Administradora Mexicana de Hipódromos, empresa perteneciente a CIE, con 4 mil 886 millones 983 mil 290 pesos. Le 
sigue Hipódromo de Agua Caliente de Tijuana, con Ingresos de 2 mil 589 millones 811 mil 780 pesos, cuyo accionista principal 
es el priista Jorge Hank Rhon, con los 29 casinos Caliente que tienen por todo el territorio nacional. En el siguiente peldaño de 
importancia según sus reportes financieros, se encuentra Atracciones y Emociones Vallarta con ingresos que alcanzan las 2 mil 
125 millones 460 mil 897 pesos. En cuanto a las casas de apuestas del "zar de las casinos"  las reportes financieros de 2012 
indican que a pesar de ser unas de las empresas boyantes del sector, sus números son negativos. Es el caso de Entretenimiento 
de México, quien reporto ingresos por 330 millones 464 mil 839 pesos, y Exciting Games, que llego a alcanzar la cifra de 558 
millones826 mil 710 pesos. Todos las consorcios reportaron que sus utilidades netas mínimas están muy por debajo de sus 
propios ingresos  Big Bola dijo tener utilidades netas de 7 millones 959 mil 789 pesos, cifra mínima 
en comparación con 3 mil 886 millones 258 mil pesos de ingresos. (Francisco Nieto, primera plana) 
La Jornada-Atoró la reforma fiscal aún más a la economía: El alza de impuestos que entró en vigor en enero pasado, 
combinada con la crisis por la que atraviesa el sector de la construcción y un bajo nivel de gasto público a escala local 
provocaron que el lento crecimiento de la economía que caracterizó el final de 2013 se extendiera a los primeros meses de 
este año, una situación que afectó a todas las regiones del país, estableció el Banco de México. Hubo una baja tasa de 
crecimiento en todas las regiones del país, comentó ayer Alberto Torres García, director general de investigación económica 
del Banco de México, en la presentación del Reporte sobre las economías regionales: enero-marzo de 2014, elaborado por la 
institución. El informe es elaborado a partir de la opinión de directores de empresas de las cuatro regiones en que el banco 
central divide al país, además de la información actualizada para cada periodo sobre el desempeño de la economía generada 
por fuentes oficiales. Hacia el final del primer trimestre, la actividad comenzó a recuperarse en algunos sectores, expresó 
Torres García. Sin embargo, los directivos de empresas consideran que existen riesgos de que ocurra un menor crecimiento, 
relacionados con la eventual recuperación más lenta de lo esperado del consumo y la posibilidad de un deterioro en la 
percepción sobre la seguridad pública, explicó. En cambio, también existen factores que pueden incidir en un mayor 
crecimiento en los siguientes seis a 12 meses: una recuperación de la actividad económica en Estados Unidos más vigorosa 
que la anticipada, así como un mayor dinamismo del gasto público en infraestructura y un cambio en expectativas que resulte 
en un mayor impulso a la inversión privada, mencionó. El Banco de México divide al país en cuatro regiones. La norte: Baja 
California, Sonora, Chihuahua, Coahuila, Nuevo León y Tamaulipas; centro norte: Aguascalientes, Baja California Sur, Colima, 
Durango, Jalisco, Michoacán, Nayarit, San Luis Potosí, Sinaloa y Zacatecas; centro: Distrito Federal, estado de México, 
Guanajuato, Hidalgo, Morelos, Puebla, Querétaro y Tlaxcala; y sur: Campeche, Chiapas, Guerrero, Oaxaca, Quintana Roo, 
Tabasco, Veracruz y Yucatán. La menor actividad, respecto de la prevista, en el primer trimestre del año fue atribuida por los 
directivos empresariales consultados por el banco central a factores temporales que afectaron la demanda interna y, en 
menor medida, la externa, explicó Torres García. La demanda interna, que tiene que ver con el gasto en consumo e inversión 
que realizan empresas y familias, fue debilitada por las modificaciones fiscales que entraron en vigor en enero, las cuales 
incluyeron un incremento en la tasa máxima del Impuesto Sobre la Renta; el aumento de 11 a 16 por ciento del Impuesto al 
Valor Agregado en las franjas fronterizas; y un nuevo gravámen a los alimentos y bebidas con alto contenido calórico. El 
consumo y la inversión privados también se vieron debilitados en el inicio de este año por el efecto de la crisis que afecta a la 
industria de la construcción y el bajo dinamismo del gasto público a nivel local, estableció el informe. (Roberto González, 
primera plana) 
Excélsior-Quieren importar energía eléctrica; proyecto de dictamen: En su propuesta sobre las leyes secundarias de 
la Industria Eléctrica y de Energía Geotérmica, el Senado busca abrir la puerta a que México importe energía eléctrica, 
incluso, sin usar la red de transmisión de la CFE. Las comisiones de Energía, presidida por el priista David Penchyna, y de 
Estudios Legislativos Primera, que encabeza el panista Raúl Gracia, anoche hicieron público el proyecto de dictamen de la 
nueva legislación que también propone multas de hasta 13 millones de pesos para quien robe o comercialice ilegalmente con 
energía eléctrica. El proyecto, que modifica la iniciativa del Ejecutivo, busca, además, aumentar sanciones contra los usuarios 
que nieguen el “acceso a sus predios a las personas autorizadas para verificar que los medidores y demás instalaciones 
funcionen de manera adecuada y cumplan con los requisitos aplicables”. Abren puerta a importación de energía 
eléctrica. El proyecto de dictamen cuida los derechos de los dueños de las tierras y prohíbe abusar de la población 
vulnerable. Las comisiones unidas del Senado abrieron la puerta para que México importe energía eléctrica, incluso sin usar la 
red de transmisión de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), como parte de las innovaciones de la reforma energética, 
amén de proponer multas de hasta 13 millones de pesos a quien robe o comercialice ilegalmente la energía eléctrica. Anoche, 
las comisiones de Energía, presidida por el priista David Penchyna, y de Estudios Legislativos Primera, que encabeza el 
panista Raúl Gracia, hicieron público el proyecto de dictamen de las nuevas leyes de la Industria Eléctrica y de Energía 
Geotérmica, con cambios a la iniciativa original del presidente Enrique Peña, entre ellas la importación de energía eléctrica y 
la prohibición del abuso de la buena fe y falta de conocimiento de campesinos e indígenas de las tierras donde se desarrolle 
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esta industria, por parte de los empresarios. El proyecto de dictamen, que desde anoche está en la página principal del 
sitio web del Senado, también fortalece a la Comisión Reguladora de Energía (CRE), al quitarle cinco facultades que tenía la 
Secretaría de Energía para trasladarla a ella, amén de que esclarece el proceso que se aplicará para que los interesados en 
invertir en energía puedan llegar a un acuerdo con los dueños de las tierras, a fin de evitar la expropiación y garantizar 
beneficios económicos a los dueños. En el régimen transitorio, las comisiones unidas decidieron en el Noveno, que “a partir 
de la entrada en vigor de la Ley de la Industria Eléctrica, se podrán importar energía eléctrica y Productos Asociados”. La 
importación, aclara, se podrá realizar “sin utilizar la Red Nacional de Transmisión o las Redes Generales de Distribución”. 
También se podrá realizar “en términos de las disposiciones que emita la Comisión Reguladora de Energía para reglamentar 
dichas transacciones hasta la entrada en operación del Mercado Eléctrico Mayorista o por los comercializadores y los usuarios 
calificados participantes del mercado, a partir de la entrada en operación del Mercado Eléctrico Mayorista”. Aclara que “las 
centrales eléctricas ubicadas en el extranjero podrán ser representadas en el mercado eléctrico mayorista por 
comercializadores que no sean suministradores. Los comercializadores que realicen esta actividad se sujetarán a las 
obligaciones de los generadores con excepción de la estricta separación legal”. De acuerdo con la nueva Ley de la Industria 
Eléctrica, “la generación, transmisión, distribución, comercialización y la proveeduría de insumos primarios para la industria 
eléctrica se realizarán de manera independiente entre ellas y bajo condiciones de estricta separación legal; de la misma 
manera, se separarán el Suministro de Servicios Básicos y las otras modalidades de comercialización”. El proyecto de 
dictamen tiene una innovación para cuidar los derechos de los dueños de las tierras, pues amén de que traslada a la Ley de la 
Industria Eléctrica lo que establece la Ley de Hidrocarburos en materia de expropiaciones y convenios previos que garanticen 
un beneficio económico, establece la prohibición de abusar de la población vulnerable. Añade que “en los casos en que se 
acredite que dichos interesados incurran en las conductas señaladas en este artículo en más de una ocasión, los permisos o 
autorizaciones podrán ser revocados o rescindidos los contratos que hubieren celebrado”. De igual forma, ordena que “con la 
finalidad de tomar en cuenta los intereses y derechos de las comunidades indígenas en los que se desarrollen proyectos de la 
industria eléctrica, la Secretaría de Energía deberá llevar a cabo los procedimientos de consulta necesarios y cualquier otra 
actividad necesaria para su salvaguarda, en coordinación con la Secretaría de Gobernación y las dependencias que 
correspondan. Castigo por robo. Otro de los cambios que contiene el proyecto de dictamen es el aumento de las sanciones 
que se aplicarán, entre ellas castigar con multas de un mínimo de 50 mil salarios mínimos, que representan tres millones 364 
mil 500 pesos, y un máximo de 200 mil salario mínimos, que equivalen a 13 millones 458 mil pesos al usuario final; es decir, 
el consumidor común, que niegue el “acceso a sus predios a las personas autorizadas para verificar que los medidores y 
demás instalaciones funcionen de manera adecuada y cumplan con los requisitos aplicables”. También se aplicará a quien 
venda o compre “energía eléctrica o productos asociados,  o celebre Contratos de Cobertura Eléctrica, sin ajustarse a lo 
previsto en esta ley”. Segundo paquete. Las comisiones unidas de Energía y Estudios Legislativos Primera del Senado 
presentaron el segundo paquete de proyectos de dictamen de las leyes secundarias en materia energética. El proyecto de 
dictamen fortalece a la Comisión Reguladora de Energía al quitarle cinco facultades que tenía la Secretaría de Energía para 
trasladarla a ella. Esclarece el proceso que se aplicará para que los interesados en invertir en energía puedan llegar a un 
acuerdo con los dueños de las tierras. De acuerdo a la calendarización para el desahogo de estas reformas, ambas leyes se 
estarán analizando y discutiendo en las comisiones unidas una vez que culmine el debate de los proyectos de dictamen de la 
Ley de Hidrocarburos, la Ley de Inversión Extranjera, la Ley Minera y la Ley de Asociaciones Público Privadas, el próximo 
lunes. Logran una unánime... carcajada. El en el Senado. Por fin, en el tema energético hubo unanimidad…, de 
carcajadas, pero unanimidad al fin. El presidente de la Comisión de Energía, David Penchyna, propuso un cambio de horario 
en la sesión de comisiones unidas, para empezar a las 14:00 horas y, como explicó el priista José Ascensión Orihuela, los 
senadores puedan ver el Mundial de Futbol, como lo pidió el PRD. De inmediato, el perredista Zoé Robledo aclaró que la 
petición de su partido no era para abrir espacios para ver el juego de futbol, sino para que todo el debate energético se vaya 
después del Mundial; que ellos sí quieren sesionar la mañana del viernes. Entonces, se agachó y de debajo de la mesa 
directiva, sacó un paquete con una televisión que le regaló a José Ascensión Orihuela, para que “mañana se la traiga en la 
mañana y pueda él, desde su lugar, ver el futbol y nosotros podamos seguir chambeando”. Entre risas e ironía. Sus 
compañeros perredistas aplaudieron, pero todos comenzaron a reír cuando Orihuela se levantó de su escaño y fue por su 
televisión. —Senador Robledo, nada más para que no nos metamos en problemas, ¿es regalada o prestada?, le dijo David 
Penchyna. —Que la considere una aportación del pueblo de Chiapas, contestó Zoé. —Me imagino que el senador Orihuela le 
quiere dar las gracias, añadió Penchyna. —Yo pensé, como lo dijo el senador Robledo, que me la obsequiaba él; pero si la 
pagó el pueblo de Chiapas, se la regreso”, dijo Orihuela y de inmediato fue nuevamente a la mesa directiva y le devolvió el 
paquete a Robledo. —Se llevó la nota, sin duda, le dijo en voz alta David Penchyna a Zoé Robledo, quien celebró que 
Orihuela haya aprendido “a meter goles”. Para ese momento las carcajadas en el Congreso eran unánimes. —En efecto, soy 
un profundo aficionado al futbol, —dijo el priista y las carcajadas se desataron otra vez. Zoé Robledo asintió con la cabeza y 
José Ascensión fue por su televisión portátil. El episodio rompió la tensión constante del tercer día de debates sobre la 
reforma energética, que empezó temprano con la ausencia de priistas y panistas que generó la petición del PRD de 
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verificación de quórum y la explicación de David Penchyna y Raúl Gracia de que al ser una sesión permanente, la lista de 
asistencia del martes aplica para todas las reuniones. Un momento de relajación que terminó pronto, cuando el panista 
Salvador Vega Casillas subió a argumentar en favor de la reforma energética y advirtió que no iba a aceptar preguntas. Antes, 
Fernando Mayans advirtió que “nos van a violar a todos”, con la tecnología. (Leticia Robles, primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 
Milenio-El asalto a la razón… 
 
¡Arriba las manos, somos senadores! 
 
Tanta es la audiencia de las telenovelas que las buenas, regulares, cursis o ramplonas que se transmiten en prime time les 
dejan un siempre ansiado mayor rating posible a los noticiarios estelares de la televisión abierta (lo cual permite la 
comercialización y, en consecuencia, la rentabilidad de las concesiones). 

A través de Raúl Cervantes Aguirre, presidente de la Mesa Directiva, el Senado pretende ahora pellizcarles diez minutos a Lo 
que la vida me robó (con Angelique Boyer y Sebastián Rulli)  y Siempre tuya Acapulco (con Melissa Barrera y Daniel Elbittar) 
de los canales 2 y 13, con la peregrina intención de que el público telenovelero se flete… ¡resúmenes de las discusiones 
legislativas de la reforma energética! 

Más allá de que existe un Canal del Congreso (que, desde luego, tiene su propia y explicablemente reducida audiencia), lo 
que el Senado pretende significaría un injusto quebranto económico para Televisa y Tv Azteca. 

Peor aún: quiere que sea otro Poder, el Ejecutivo (que no legisla), quien se haga cargo de cometer tan alevosa chingadera. 

(Carlos Marín, primera plana) 
Milenio-La Historia en Breve…  
 
Mancera, o el que con niños se acuesta… 
 
Miguel Ángel Mancera quería seguir reparando la relación con la Comisión de Derechos Humanos del DF (CDHDF), estropeada 
desde los tiempos de Marcelo Ebrard. Por eso aceptó sin condiciones la invitación de la presidenta Perla Gómez para asistir y 
dar un mensaje en la ceremonia donde se presentaría el informe 2013 de la Comisión. 

No sabía que en el auditorio de la CDHDF aguardaban para cazarlo una decena de “anarquistas”, invitados también por la 
señora Perla. Al detectarlos, el equipo de Mancera preguntó de qué se trataba. Ella los tranquilizó diciéndoles que no habría 
problema, que eran amigos. 

Eran amigos, en realidad, de los presos por los hechos violentos del 1 de diciembre de 2012. Su objetivo era gritarle represor 
a Mancera y reventar el evento. Lo consiguieron. 

Cuando Mancera estaba en el podio, Nuria Ramírez subió a la tarima con una pancarta para vociferar y arengar. El jefe de 
Gobierno soportó unos momentos hasta que el cuerpo de seguridad lo convenció de que lo mejor era retirarse. 

La señora Perla diría más tarde que lamentaba lo ocurrido y que exhortaba a “respetar los espacios públicos de diálogo”. 
Supongo que lo expresó con la sonrisa del que se sale con la suya al “cobrárselas a un hombre del sistema”. 

Visto desde fuera, no hay sorpresa. Mancera pecó de ingenuidad. Olvidó que con los ultras no hay diálogo posible, porque la 
esencia del ultra es descalificar, sabotear, violentar, agredir. Tal como lo hicieron en diciembre de 2012. Tal como lo hicieron 
ayer. 

Culpa de Mancera. Como dice el dicho: el que con niños se acuesta… 

(Ciro Gómez Leyva, página 02) 
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Milenio-En Privado…  
 
Cómo escondieron a Dilma en el estadio 
 
No se trata de subirse a la carreta, sino de jalarla. Florestán  

Río de Janeiro. En vísperas de la inauguración de este Mundial de futbol, ayer en la Arena Corinthians, de Sao Paulo, estaba 
en duda la asistencia de dos mujeres, una más conocida que la otra, pero la otra más importante: Jennifer López y la 
presidenta de Brasil, Dilma Rousseff, en plena campaña de reelección. 

La preocupación de la boricuoamericana nunca se dio a conocer; la de la presidenta de Brasil, tampoco. Solo se supo que 
habían cancelado. 

López haría coro con la brasileña Claudia Leitte y el rapero cubanoamericano Pitbull, en la canción representativa de este 
Mundial, y Rousseff tenía que inaugurar, acompañada del aquí impresentable, Joseph Blatter que, como ella, busca la 
reelección, pero de la presidencia de la FIFA. 

Ninguno quería que se repitiera el abucheo que recibieron en la inauguración de la Copa Confederaciones, en Brasilia, hace 
un año, cuando miles de personas les expresaron su rechazo. 

En el caso de ella, por el despilfarro y corrupción en las obras deportivas; en el de él, por su lamentables críticas contra el 
pueblo, que no el gobierno, brasileño. 

Los asesores de Dilma plantearon que era peor el costo electoral de una rechifla en el estadio transmitida al mundo que una 
ausencia. 

Finalmente, la presidenta de Brasil asistió ayer al inicio del Mundial en el que, por primera vez, no hubo declaración inaugural, 
ni siquiera un anuncio de que estaba allí. La televisión brasileña, que manda la señal internacional, la captó fugazmente en el 
fondo de un palco, al celebrar el segundo gol, y eso fue todo. 

Dilma fue, pero nadie se enteró en el estadio, no hubo discursos y no hubo rechifla y, por esta jornada, cada quien se quedó 
con su golpe. 

Pero ya se los cobrarán. 

Retales. 

1. Regreso. Como había adelantado, Ernesto Cordero regresó a su escaño en el Senado, sin que signifique que haya un 
entendimiento con Gustavo Madero, al contrario, las diferencias se han ahondado tras las elecciones y sus decisiones como 
presidente del PAN; 

2. Ocupación. Desde tiempos inmemoriales, una empresa privada logró del GDF la concesión de sesenta mil metros 
cuadrados del Bosque de Chapultepec para usarlos como estacionamiento del Auditorio Nacional. López Obrador trató de 
recuperarlos, pero perdió ante un juez a la medida y el usufructuario se quedó, y sin pago alguno, de esas seis hectáreas que 
explotó por años ahora parece haber recuperado Miguel Mancera. A ver; y 

3. Demanda. El consorcio constructor de la Línea 12 del Metro, integrado por ICA, Carso y Alstom, demandó al GDF el pago 
de casi dos mil millones de pesos que dicen pendientes de la obra, a lo que éste se ha opuesto. ¿Se recrudecerá la guerra del 
bloque contra Mancera? Sería interesante saber cómo colocaron esta cantidad en sus estados financieros, ¿cómo un haber? 

(Joaquín López Dóriga, pág. 02) 
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Milenio-Trascendió… 
 
:Que hoy, con algunos de sus colaboradores más cercanos, Enrique Peña Nieto verá en Los Pinos el partido de futbol 
México-Camerún. 

Hasta anoche no se tenían previstas actividades públicas del Presidente. 

:Que la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, encabezada por Silvano Aureoles, convocó a los 
reporteros de la fuente para este viernes, a las 10 de la mañana, pero no para hablar de trabajos legislativos, sino para ver el 
primer partido de la selección mexicana en Brasil 2014. 

Está invitado también el director general de Pemex, Emilio Lozoya, quien desde temprano se reunirá con los integrantes de 
la Comisión Oceanografía. 

Habrá tacos de canasta y refrescos en la sala de conferencias. 

:Que el líder del PRI en la Cámara de Diputados, Manlio Fabio Beltrones, no quiere sorpresas durante el inminente 
periodo extraordinario de sesiones en San Lázaro y por ello citó ya a sus 212 compañeros de bancada a las 9 en punto de la 
mañana del próximo jueves, a fin de revisar en detalle la agenda a discusión. 

:Que David Peña Rodríguez, director de Vinculación Estratégica de la Comisión de Derechos Humanos del DF, fue quien 
permitió el ingreso de Nuria Roxana Ramírez Lozano, la “reventadora” del informe de la presidenta Perla Gómez cuando 
el jefe de Gobierno, Miguel Ángel Mancera, iba a tomar la palabra. 

El inexplicable “servidor público” no solo la dejó pasar, sino que la instaló cerca de su esposa, Karla Michel, abogada de la 
denominada Liga 1 de Diciembre. 

La ombudsman capitalina Gómez únicamente atinó a preguntarles a los filoanarquistas: “¿No que éramos amigos?”. 

:Que la Secretaría de la Función Pública, que encabeza Julián Olivas, hará un corte de caja sobre el número de funcionarios 
públicos sancionados en el año y medio que lleva el actual gobierno federal. 

Además, están pendientes de los resultados de la Auditoría Superior de la Federación sobre el financiamiento por 3 mil 407 
millones de pesos que otorgó el gobierno federal al DF para la construcción de la línea 12. Los resultados, dicen, vendrán 
pronto, pero todavía nada se sabe de los probables responsables. 

:Que en el PRD pisarán el acelerador en las giras que realizarán por el país el dirigente nacional, Jesús Zambrano, y el 
fundador del partido Cuauhtémoc Cárdenas para solicitar firmas en pos de una consulta ciudadana en materia energética. 

 Antes de que termine junio viajarán a Puebla, Guerrero, Jalisco y San Luis Potosí. 

(Redacción, página 02) 
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Criterio-Jaque Mate… 
 
México ante Camerún 
 

“Lo mismo da triunfar que hacer gloriosa la derrota”. 

Ramón María del Valle-Inclán 

En un principio parecería el partido más fácil. La selección mexicana, clasificada en el lugar número 20 del ranking FIFA/Coca-
Cola, se enfrenta este viernes en el Estadio das Dunas, de Natal, al conjunto de Camerún, que se ubica en el lugar 56. El 
encuentro debe ser menos complicado que el que tendremos el 17 de junio contra Brasil, que pese a estar en el lugar número 
3 del ranking es abrumadoramente favorito en esta Copa, o el del 23 de junio contra Croacia, equipo clasificado en el número 
18, ligeramente arriba de nosotros. 

El de Camerún es el único partido en que la selección mexicana puede ser considerada favorita. La experiencia nos dice, sin 
embargo, que el conjunto mexicano eleva su juego cuando se enfrenta a equipos mejores y lo baja cuando compite contra 
equipos mediocres. Habría sido mejor para la escuadra mexicana enfrentarse primero a Brasil y hacer un gran juego, aun con 
una derrota, que encontrar primero al equipo que no tiene nada que perder. Si México pierde hoy con Camerún, las 
posibilidades de pasar a la segunda ronda serán virtualmente nulas. 

Es tan intenso el escrutinio sobre el director técnico del equipo nacional, que me temo que el héroe de las batallas contra 
Nueva Zelanda, el que rescató a la selección después de un desastroso torneo de calificación, pueda terminar convertido en 
paria. Cómo olvidar lo que pasó con Javier Aguirre, que primero rescató a la selección también cuando se encontraba al borde 
de la descalificación y que después tuvo una Copa del Mundo bastante digna, con un empate ante la anfitriona Sudáfrica, un 
triunfo sobre Francia y una derrota ante un Uruguay que tuvo en 2010 uno de sus mejores Mundiales. 

El Vasco, sin embargo, pasó de héroe a personaje despreciado por haber perdido, a pesar de que el equipo tuvo un buen 
partido, el cuarto juego frente a una muy superior Argentina. De inmediato Aguirre fue descartado del equipo. 

Estas reacciones emocionales son quizá una de las razones por las que no tenemos un equipo nacional con resultados 
consistentes a lo largo de periodos prolongados. La actual generación de futbolistas mexicanos, surgida en buena medida del 
equipo que ganó el Mundial sub 17 de 2005, es una de las más talentosas de la historia. Muchos de sus integrantes se han 
desempeñado con calidad en las ligas europeas. Pero hace tiempo que no hemos permitido que un director técnico trabaje 
con el equipo durante un ciclo completo de cuatro años. 

Quizá el Vasco Aguirre no es el mejor director técnico del mundo, pero ha tenido buenos resultados y destituirlo en 2010 por 
no haber derrotado a una Argentina que traía un cuadro cargado de estrellas es no entender el futbol. Los equipos van 
adquiriendo estabilidad de manera gradual a pesar de las derrotas cuando permanecen bajo un timonel durante periodos 
razonablemente largos. Los ejemplos son muchos, pero podemos mencionar a la España de Vicente del Bosque y al 
Manchester United de Alex Ferguson. 

Miguel Herrera llega hoy a una prueba decisiva en su carrera. Ha trabajado con la selección solamente unos meses. Es un 
hombre que sabe de futbol, deporte al que le ha dedicado la vida, y que tiene también una volatilidad emocional que puede 
inspirar a los jugadores, pero también distraerlos y llevarlos a cometer errores. No será difícil que sus reacciones airadas le 
cuesten caro al equipo. 

De cualquier manera él es el director técnico. Pase lo que pase hoy, y en el resto de la Copa, va a ser muy importante dejarlo 
a él, o a algunos de los varios entrenadores con capacidad que tenemos, trabajar en el largo plazo con el equipo nacional. Lo 
peor que podríamos hacer es linchar al Piojo tras esta Copa cuando ha tenido que trabajar con prisas y bajo una enorme 
presión. 
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Policía. 

La policía de Sao Paulo no se anduvo ayer con contemplaciones. Usó gases lacrimógenos y balas de goma para dispersar a 
los manifestantes que buscaban bloquear el estadio Corinthians donde se inauguraría la Copa del Mundo. En México se habría 
tenido que suspender el torneo. 

(Sergio Sarmiento, página 17) 
El Universal-Bajo Reserva… 
 
¿El Piojo asunto de Estado? 
 
AQUELLO de que al presidente Enrique Peña Nieto le gusta el futbol es cosa muy seria. Con el arranque del Mundial de Brasil, 
el mexiquense se puso “la verde”, sí, un color de corbata que usará mientras la Selección se mantenga viva en el torneo. Y, 
justo en viernes 13, tendrá una reunión de trabajo en Los Pinos con los integrantes de su gabinete, al terminar el encuentro 
México-Camerún, nos confirman. No vaya usted a ser mal pensado, nada de banderas y matracas en la Casa Presidencial. No, 
al menos con los secretarios de Estado; se trata de una sesión de trabajo y nada para analizar el resultado del primer 
encuentro del equipo que comanda Miguel El Piojo Herrera. El técnico y la Selección Nacional todavía no son un asunto de 
Estado, al menos no en su primer encuentro, nos aseguran. 
 
BARBACOA made in Hidalgo, patrocinada por el secretario Miguel Ángel Osorio Chong, se degusta este viernes en Bucareli 
durante la transmisión del partido México contra Camerún. Desde hace algunos días, al interior de la Secretaría de 
Gobernación comenzaron a ser instaladas pantallas en el área de prensa y en las inmediaciones del comedor para que los 
empleados y gente que acude a la institución puedan ver el debut de la Selección Mexicana. El secretario Osorio Chong se 
puso espléndido e invitará el platillo típico de su tierra y bebidas no espiritosas para el encuentro deportivo. Todo parece estar 
más que planchado para que hoy sea un día de asueto en el Palacio de Covián, nos dicen. 
 
CON LA RENUNCIA de Cuauhtémoc Gutiérrez de la Torre a la dirigencia del PRI-DF, el CEN tiene lista la convocatoria para 
llamar al Consejo Político capitalino, que podría salir hoy de la mano de Israel Betanzos, mano derecha de El Príncipe de la 
Basura y hombre que quedó al frente del tricolor en la ciudad de México. La intención es llamar a los consejeros para que el 
18 de junio se defina el método de selección del presidente y secretario general sustitutos. Por ahora, Mauricio López, 
coordinador de asesores del secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, lleva la delantera en la sucesión y este 
político no pertenece al grupo de Gutiérrez de la Torre pero tampoco es su enemigo. Don Mauricio estuvo ayer un buen rato 
en el CEN del PRI, nos informan. 
 
LOS GRITOS y sombrerazos del pleito que vive la Comisión Ejecutiva de Atención a Víctimas se escuchan hasta el edificio del 
Senado. Los legisladores no quieren permanecer al margen de la bronca por la presidencia de la comisión y citarán a 
comparecer a los siete comisionados, pues en un abrir y cerrar de ojos sacaron de su oficina a la presidenta Olga Noriega, 
con todo y sus colaboradores, y eligieron a Jaime Rochín como el nuevo titular de la institución. Los jaloneos internos 
responden a una contienda por el poder y el presupuesto de una comisión que maneja recursos por 800 millones de pesos 
anuales, nos explican. Una nueva historia donde hay muchos ceros de por medio. 
 
TREMENDA EMBOSCADA puso la titular de la Comisión de Derechos Humanos del DF, Perla Gómez Gallardo, al jefe de 
gobierno de la ciudad de México, Miguel Ángel Mancera, en un evento para presentar el informe de actividades de la CDHDF. 
Un grupo de anarquistas se “coló”, con el permiso de doña Perla, y reventó la ceremonia. El problema es que había un 
acuerdo con la presidenta para que no hubiera incidentes en la sala Digna Ochoa, pero no hubo palabra y los subalternos de 
la comisión abrieron la puerta a los manifestantes, nos informan. Así como van las cosas, nos dicen, el equipo cercano a don 
Miguel Ángel no puede ir tan quitado de la pena por las calles de la capital y sin tomar precauciones para evitar este tipo de 
situaciones. 

 
(Redacción, página 02) 
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El Universal-Bajo Reserva… 
 
¿El Piojo asunto de Estado? 
 
AQUELLO de que al presidente Enrique Peña Nieto le gusta el futbol es cosa muy seria. Con el arranque del Mundial de Brasil, 
el mexiquense se puso “la verde”, sí, un color de corbata que usará mientras la Selección se mantenga viva en el torneo. Y, 
justo en viernes 13, tendrá una reunión de trabajo en Los Pinos con los integrantes de su gabinete, al terminar el encuentro 
México-Camerún, nos confirman. No vaya usted a ser mal pensado, nada de banderas y matracas en la Casa Presidencial. No, 
al menos con los secretarios de Estado; se trata de una sesión de trabajo y nada para analizar el resultado del primer 
encuentro del equipo que comanda Miguel El Piojo Herrera. El técnico y la Selección Nacional todavía no son un asunto de 
Estado, al menos no en su primer encuentro, nos aseguran. 
 
BARBACOA made in Hidalgo, patrocinada por el secretario Miguel Ángel Osorio Chong, se degusta este viernes en Bucareli 
durante la transmisión del partido México contra Camerún. Desde hace algunos días, al interior de la Secretaría de 
Gobernación comenzaron a ser instaladas pantallas en el área de prensa y en las inmediaciones del comedor para que los 
empleados y gente que acude a la institución puedan ver el debut de la Selección Mexicana. El secretario Osorio Chong se 
puso espléndido e invitará el platillo típico de su tierra y bebidas no espiritosas para el encuentro deportivo. Todo parece estar 
más que planchado para que hoy sea un día de asueto en el Palacio de Covián, nos dicen. 
 
CON LA RENUNCIA de Cuauhtémoc Gutiérrez de la Torre a la dirigencia del PRI-DF, el CEN tiene lista la convocatoria para 
llamar al Consejo Político capitalino, que podría salir hoy de la mano de Israel Betanzos, mano derecha de El Príncipe de la 
Basura y hombre que quedó al frente del tricolor en la ciudad de México. La intención es llamar a los consejeros para que el 
18 de junio se defina el método de selección del presidente y secretario general sustitutos. Por ahora, Mauricio López, 
coordinador de asesores del secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, lleva la delantera en la sucesión y este 
político no pertenece al grupo de Gutiérrez de la Torre pero tampoco es su enemigo. Don Mauricio estuvo ayer un buen rato 
en el CEN del PRI, nos informan. 
 
LOS GRITOS y sombrerazos del pleito que vive la Comisión Ejecutiva de Atención a Víctimas se escuchan hasta el edificio del 
Senado. Los legisladores no quieren permanecer al margen de la bronca por la presidencia de la comisión y citarán a 
comparecer a los siete comisionados, pues en un abrir y cerrar de ojos sacaron de su oficina a la presidenta Olga Noriega, 
con todo y sus colaboradores, y eligieron a Jaime Rochín como el nuevo titular de la institución. Los jaloneos internos 
responden a una contienda por el poder y el presupuesto de una comisión que maneja recursos por 800 millones de pesos 
anuales, nos explican. Una nueva historia donde hay muchos ceros de por medio. 
 
TREMENDA EMBOSCADA puso la titular de la Comisión de Derechos Humanos del DF, Perla Gómez Gallardo, al jefe de 
gobierno de la ciudad de México, Miguel Ángel Mancera, en un evento para presentar el informe de actividades de la CDHDF. 
Un grupo de anarquistas se “coló”, con el permiso de doña Perla, y reventó la ceremonia. El problema es que había un 
acuerdo con la presidenta para que no hubiera incidentes en la sala Digna Ochoa, pero no hubo palabra y los subalternos de 
la comisión abrieron la puerta a los manifestantes, nos informan. Así como van las cosas, nos dicen, el equipo cercano a don 
Miguel Ángel no puede ir tan quitado de la pena por las calles de la capital y sin tomar precauciones para evitar este tipo de 
situaciones. 

 
(Redacción, página 02) 
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